

Bilanz und Erfolgsrechnung

| <i>Bilanz</i> | 2020 | 2019 |
|---------------------------------|---------------------|---------------------|
| Aktiven | 1'891'324.29 | 2'022'900.25 |
| Umlaufvermögen | 1'206'521.97 | 1'323'995.25 |
| Anlagevermögen | 684'802.32 | 698'905.00 |
| | | |
| Passiven | 1'891'324.29 | 2'022'900.25 |
| Fremdkapital | 329'894.22 | 535'276.75 |
| Eigenkapital | 1'472'323.38 | 1'472'510.48 |
| Jahresergebnis | 89'106.69 | 15'113.02 |
| | | |
| Erfolgsrechnung | | |
| Betriebsaufwand | 1'779'950.10 | 1'746'852.10 |
| Personalaufwand | 1'387'826.70 | 1'363'438.00 |
| Sachaufwand inkl. Anlagenutzung | 302'999.56 | 368'301.08 |
| Rückstellungen | 89'106.69 | 15'113.02 |
| | | |
| Betriebsertrag | 1'779'550.10 | 1'746'852.10 |
| Tarifvertrag | 642'300.50 | 651'187.00 |
| Betriebsbeiträge Kantone | 1'132'378.10 | 1'089'201.90 |
| Übrige Erträge | 4871.50 | 6'463.20 |

Spendeneingang 2020

Fam. Bigler, Bigenthal; Fam. Bjoeoern, Binningen; U.C. Buchschacher AG, Bern; Fam. Flückiger, Burgdorf; Fam. Flückiger, Burgdorf; Verein Fründe vom Heim Sunnegarte Muri; Engel Copera Treuhand AG, Liebefeld; Kirchgemeinde Muri-Gümligen; R. Kipfer, Gümligen; Einwohnergemeinde Koppigen; W. Martignoni, Muri; G. Minder, Gümligen; A. Staempfli Lang, Muri; David B. Stüssi, Muri; V. Wetli, Erlenbach ZH

Wir danken herzlich allen genannten und ungenannten Spenderinnen und Spendern.

PC 30-30201-8, IBAN: CH13 0900 0000 3003 0201 8



Jahresbericht 2020 der Stiftung Heim Sunnegarte, Muri bei Bern

Ferien

Aufgrund den Corona-Massnahmen war es lange nicht sicher, ob es möglich sein würde, in die Ferien zu fahren. Mit einigen Einschränkungen war es schliesslich möglich: Restaurant- und Museumsbesuche wurden unterlassen, ebenfalls die Benutzung von Bergbahnen. An allem anderen durfte man sich auch in diesen Ferien erfreuen: am gemütlichen Zusammensein, an Spaziergängen in der Natur, am Bräteln, Picknicken und Spielen.





Corona-Massnahmen

Die Massnahmen des BAG und der Aufsichtsbehörde, also dem Alters-und Behindertenamt, waren einschneidend: Sitzungen mit allen MA waren nicht mehr möglich, die Bewohner durften ca. 3 Monate nicht zu ihren Angehörigen gehen, externe und interne BewohnerInnen wurden strikt getrennt. Das Abstandhalten, z. B. in Essensituationen, war für viele Bewohner unangenehm, anfangs hatten manche auch etwas Angst vor den maskierten Mitarbeitenden. Nach einer Eingewöhnung konnte ein Bewohner aber auch klar sagen: ‚Die spinnen‘, eine andere: ‚Unheimlich, die Masken‘. Weil viele Bewohner sowieso nicht mehr an Wochenenden zu Angehörigen können und wir einen grossen Garten haben, war das Verbot, das Areal zu verlassen, nicht so einschneidend. Wir achteten stets darauf, dass die Bewohner sich bewegen konnten und Vitamin D bekamen. Beides ist für ein gutes Immunsystem sehr wichtig. Im Laufe des

letzten Jahres hatten wir in der Mitarbeiterschaft und bei den Bewohnern keinen einzigen positiv Getesteten. Nein, das stimmt nicht ganz: eine Mitarbeiterin wollte ins Ausland reisen und musste dazu einen Test machen. Er fiel prompt positiv aus. Da die Mitarbeiterin keine Symptome hatte, war das Testergebnis vermutlich falsch-positiv.

In unseren Augen berichteten die Hauptmedien sehr einseitig, deshalb haben wir uns auch regelmässig über andere Sichtweisen im Internet (z. B. auf: www.akanthos-akademie.de) informiert.

Nachfolge Stiftungsrats-Präsident

Unser langjähriger Präsident des Stiftungsrates, Ernst Mori, hatte sich entschieden, auf Ende des Jahres 2020, sein Amt als Präsident zur Verfügung zu stellen. Er fand es sinnvoll vor dem Heimleitungswechsel im Sommer 2022 zurückzutreten und so seinem Nachfolger die Suche nach der neuen Heimleitung zu überlassen.

Ernst Mori war seit 1996 in der damaligen Heimkommission, seit 1997 deren Präsident und seit 2008 – seit der Gründung der Stiftung Heim Sunnegarte in Muri bei Bern – auch Präsident der Stiftung. Mit seinen fachlichen und sozialen Kompetenzen und dank seiner langjährigen Heimleitungserfahrungen war er für uns eine grosse Stütze. Wir danken ihm in Namen aller betreuten Personen, Mitarbeitenden und Stiftungsratsmitglieder für seine geleisteten Dienste. Auf den 1. 1. 2021 ist nun Fredi Jakob zum neuen Stiftungsrats-Präsidenten gewählt worden.

Reinhold Junele
Heimleitung

Fredi Jakob
Präsident Stiftungsrat